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田中会長  それでは、時間になりましたので、令和６年度第３回スポーツ推

進審議会を開催いたします。 

 お二人まだお見えになっていないみたいですが、定足数を満たし

ていますので、始めたいと思います。 

 それでは、まず資料の確認をお願いいたします。 

 

（配布資料の確認） 

 

田中会長  それでは、次第に従って議事を進めていきたいと思います。 

 議題の（１）は前回会議録の確認ということで、皆さんのお手元

に会議録があると思いますけれども、皆さんからの御意見をいただ

いたものを反映されていますので、まずは御確認ください。 

 

津田主任  前回の会議録について、皆様に校正をいただいた後、開催通知と

ともにデータを送付したものです。本日、皆様に承認いただけまし

たら、これを確定版とし、今後ウェブサイトや市役所の情報公開コ

ーナーで公開します。 

 

服部委員  前回の開催場所なんですけれども、たしか前原暫定施設だったと

思うんですけれども、違いますか。 

 

津田主任  修正して配付いたします。ありがとうございます。 

 

田中会長  そのほか何かございますでしょうか。よろしいでしょうか。 

 では、皆さんからいただいた会議録は、先ほどの開催場所を訂正

していただいて確認したということにいたします。ありがとうござ

いました。 

 続きまして、議題の（２）第２次小金井市スポーツ推進計画の進

捗確認についてということで、資料の１に基づきまして事務局のほ

うからお願いいたします。 

 

津田主任  お持ちいただきました第２次小金井市スポーツ推進計画概要版

を御覧ください。見開きの左側、「豊かな生涯を運動・スポーツとと

もに」を基本理念として、３つの基本方針ごとに、右側の９つの基

本施策を実施していきます。この計画の期間は令和５年度から令和
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１２年度までの８年間としており、令和５年度、つまり昨年度が最

初の年に当たります。今後、毎年、前年度の進捗状況や達成度を確

認していくこととなり、今年度は令和５年度の実績を確認していき

ます。 

 続いて、資料１、第２次小金井市スポーツ推進計画進捗状況調査

結果を御覧ください。先ほどの計画に基づき、令和５年度の進捗が

どうだったのかをまとめた資料です。この資料を前回７月の会議で

お示ししましたところ、いくつか御意見をいただきましたので、そ

れを踏まえ修正しました。本日はこちらを御確認いただき、令和５

年度の進捗状況調査結果を確定としたいと思います。 

 前回と変わったところが２点ございます。１つ目です。表紙をお

めくりいただきまして、２ページの半分より少し上の辺り、「１、調

査の概要」という記述の下のほうですが、前回の資料だと、「令和５

年度の進捗状況はおおむね順調に進行していると認める」という記

述となっておりました。この記述が基本方針が全てＣという評価と

合わないのではないかという御意見をいただきましたので、言い回

しを変更しています。 

 具体的に言いますと、「順調とは言い難い状況である。」「この結果

を真摯に受け止め、各取組において改善を図りつつ、着実に推進し

ていくことが求められる」という記述にしました。 

 ２つ目です。５ページを御覧ください。右上の「Ｃ」とある箇所、

こちらが個別の指標ごとのページの評価のボックスですが、この上

に「令和５年度評価」とあります。前回の資料では、この記述の位

置が固定されていなかったため、位置を統一して見やすくしました。 

 変更点は以上になります。こちらの資料で、令和５年度の進捗状

況確定とさせていただきたいと考えております。 

 

田中会長  御説明ありがとうございました。２点の変更があるということで、

１つは、２ページ目の調査の概要のところの下の４行の部分を書き

加えたというか変更した上で、全ての評価がＣとなっており、これ

から頑張っていきますよという文章にしたということです。 

 もう一つは、見やすいように令和５年度の評価を同じように書き

方を変えたということです。 

 ２ページの３、基本方針ごとの進捗状況の概要というところであ

ります。これをざっと説明してもらえれば、後ろのほうも分かりや
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すくなるんじゃないかと思いますので、読んでもらってもいいんで

すけれども、（１）から（３）までありますけれども。 

 

津田主任  ２ページの「３ 基本方針ごとの進捗状況の概要」について、説

明させていただきます。 

 （１）「誰もが親しめる運動・スポーツ活動の推進」については、

子ども、子育て世代、高齢者等、スポーツを行う人の属性によって

項目立てし、それぞれの方々がスポーツに親しめるように取り組ん

でいく内容を記載しています。各種のスポーツ教室、大会等につい

ては、おおむね予定どおり開会することができたことや、部活動の

地域連携について、委員会を設置し、第１回の会議を開催したこと

を記述しました。一部、比較的参加者数が少ない部分があるという

ことから、総合評価Ｃとしております。 

 （２）「運動・スポーツを通した健康づくり」については、健康の

維持。増進と情報発信について記述している箇所です。健康づくり

に資するイベント・教室について、ほぼ予定どおりに開催すること

ができ、イベント内外で日常的に実施できる運動・スポーツの情報

提供を行いました。また、ＦＣ東京の連携イベントで、市内のスポ

ーツ施設やイベントを周知するチラシを配付し、生涯学習課のエッ

クスアカウントのフォロー勧奨を実施し、フォロワー数を増加させ

ることができました。ただ、広報の強化については引き続き改善の

余地があるということから、総合評価をＣとしております。 

 ３つ目、「運動・スポーツ環境の充実」は、スポーツ施設の充実、

スポーツを支える体制の充実をテーマにした箇所になります。市内

のスポーツ施設については、修繕等により一時、利用中止するとこ

ろもありましたがが、令和４年度までの感染症流行の影響もあり利

用人数は増加しました。また、総合学院テクノスカレッジの体育館

の地域開放を再開するとともに、野村不動産ライフ＆スポーツ株式

会社との連携協定に基づき、メガロス武蔵小金井で小学生向け教室

の試行を実施することができました。ただ、スポーツ施設について

は、引き続き市民ニーズが高い状況であることから、総合評価はＣ

としました。 

 

田中会長  ありがとうございました。ただいま進捗状況について、総合評価

とその中身について説明をしていただきましたけれども、何か御意
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見、御質問等がありましたら、お名前を言った上で発言をお願いい

たします。 

 

服部委員  先ほど前回と変えた点を御説明いただきましたけれども、たしか

もう一つあったと思うんです。それは、基本方針１、４ページ目の

ところで、前回のときにはまだ速報値ですよと書いてあったところ

があったんですけれども、今回は確定値で決まったので、速報値と

いう文字を削除されていると思うんです。だから、前回と今回で実

際は数字が変わっていないみたいですけれども、今回はこの数字で

確定されたということでしょうか。 

 

津田主任  おっしゃるとおりです。「市長への手紙」というアンケート調査が

まだ速報値の状態だったんですけれども、確定しまいたので、「速報

値」という記述を取りました。 

 

服部委員  基本方針２のところも、たしか令和５年度７３.５％は速報値で

すということでしたけれども、これはこれで確定ということですね。 

 

津田主任  はい。 

 

服部委員  ありがとうございます。 

 

太田委員  前回のときに４ページの何％といったときに、回答があった方が

何人ぐらいかということはここに表現する必要はないでしょうか

というお話をさせていただいたかと思うんですけれども、その辺は

いかがでしょうか。２,０００人に送付して、２５％ぐらいでしたか。

５００人ぐらいの方からお返事いただいたうちの何％の方がこん

なふうにお答えいただいているというふうにことだったという説

明だったと思っているんですけれども。 

 

田中会長  ２,０００人に送付したというのは書いてあるね。このうちの

何％が回答したか。 

 

太田委員  この前のときに、２５％か何かの回答率で、５０９人のお答えの

うち、５２.１％が週１回以上運動・スポーツを実施しているという
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ふうにお答えになっているという説明だったかと覚えているんで

すけれども、２,０００人にお送りして５０９人の方のうちの５３.

２というふうに表現しなくていいものなんでしょうか。別に隠し立

てすることはないと思うので、２,０００人にお送りし、５０９名の

方から回答をいただいて、結果（ｎ）と書いてありますけれども、

結果（ｎ）じゃなくて、それぞれの年度で令和４年度の下にｎ＝５

３０人、令和５年度の下にｎ＝５０９と入れるのが正しいんじゃな

いかなと思うんですけれども、結果（ｎ）というのは何か意味があ

りますか。 

 

津田主任  これまでの審議でこのような記載になったのですが、「ｎ＝５３

０人」等と表記することは既に公表されている数字なので問題ござ

いません。 

 

太田委員  そうですよね。そうしたら、ｎを書く場所は、令和４年度の下に

（ｎ＝５３０）って書いたりしたほうがよいのではないですか。令

和５年度、Ｒ５の下に（５０９）と書くのが正しいというか、分か

りやすい表記かなと思うので、結果の横の（ｎ）というのは要らな

い思うので、これは削除したほうがいいとおります。これは３表全

部一緒ですね。基本方針２、３もｎと書いてありますけれども、同

じようにやっていけばいいのかなと思いますので、そういう表記の

ほうがより分かりやすいかなと思います。 

 

津田主任  承知いたしました。そのように表記し、作成いたします。 

 

田中会長  ありがとうございました。 

 ちょっと忘れたんですが、３つの大きな項目のＣ、Ｃ、Ｃと並び

ましたけれども、Ｂが多くてもＣになるんでしたっけ。何かそうい

う基準みたいなのを最初のほうに示されたような気がしないでも

……。 

 

津田主任  昨年度、進捗確認の方法を審議する中で、例えばＢが５個だった

ら全体ではＣにするとか、検討していましたが、現在は、３ページ

に「『基本方針ごとの進捗状況の概要』の評価基準」があるのですが、

全てその基準で評価しています。 
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田中会長  例えば１－１なんですけれども、全体の評価がＣですよね。でも、

プログラムのところはＣ、中学校の部活動のところはＢ、働き盛り

はＣとＢだからＣでもいいかなとは思う。Ｂが結構あるんですが、

ちょっと微妙な気もしない……。あまり厳しく言ったから、みんな

Ｃにしちゃったのかなという気がしないでもないですけれども、お

おむね達成とはまだいかないかもしれないですね。 

 

津田主任  個別の評価に「Ｃ」が１つでもあったら全体の評価はＣという形

です。 

 

田中会長  分かりました。厳しい形でやるんですね。分かりました。そのほ

うがいいでしょう。厳しく。 

 皆様のほうから何か、御質問とか何でもよろしいので、聞いてく

ださい。 

 

津田主任  先ほど太田委員からいただいたご意見について、４ページのそれ

ぞれの「評価指標」について、例えばＲ４の欄に「ｎ＝５３０」等

と書くと、米印以降の文章の表現も変わってくるので、事務局のほ

うで適宜変更直させていただきます。 

 

三浦課長  もう一回確認ですけれども、太田先生、ｎは要するに、標本数、

ナンバーということですよね。 

 

太田委員  そうです。ナンバーです。だから、何で結果のところに（ｎ）と

書いてあるのかなと思って、どうしても分からない。 

 

三浦課長  評価指標のところで、ｎ＝週１回以上運動・スポーツを実施して

いる方が分子で、回答者が分母と定義しちゃっているので、ここの

表現を直しますという御説明でした。 

 

太田委員  そうですね。数値のほうはお任せしますので、表記だけ。 

 

三浦課長  申し訳ありません。ありがとうございました。ここから回答を直

してください。すみません。 
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田中会長  また何か全体の印象でも何でもいいんですけれども、何か御質問

や御意見ありましたら御発言をお願いいたします。 

 

服部委員  ちょっと先の話で恐縮なんですけれども、基本方針１、２、３の

ところで、令和７年度に目標値というのが掲げられていますが、仮

に令和７年度でこの数字をクリアすれば、その年の評価というのは

Ａになるというふうに考えてよろしいんでしょうか。それを目標に

やっていこうということですので、考え方として、これをクリアす

ればＡかなという考えでよろしいですか。それに向かうステップと

して、今はＣだけれども、例えば来年度、もう少し上がればＢにな

って、令和７年度でＡにする。あるいは令和１２年のところにさら

に高い目標がありますけれども、そこに向かって、それもクリアし

たらＡだよと、１つそれが目標になると、そういう考えでよろしい

ですか。 

 

津田主任  例えば５ページを見てみると、子どもたちの運動・スポーツ活動

を推進する評価のポイントが記載されています。これらを進めてい

けば、最終的には基本方針１の「週１回スポーツをしている市民の

割合」は高くなるだろうと思いますが、確実に一致するかというと、

そこも難しいところではあります。１－１のそれぞれの項目の中で、

マイナスな部分がある場合には、指標を達成したとしても、必ずし

も評価はＡにならない可能性もあります。 

 

服部委員  ということですね。数字の上でクリアしたとしても、まだ課題が

残っているというような場合には、そうしないということもあり得

るということですね。 

 

津田主任  はい。 

 

服部委員  了解しました。 

 

檀原委員  今、見させていただいて、内容に関することじゃないんですけれ

ども、もし既に協議されていることでしたら申し訳ないんですが、

例えば５ページの評価の理由、真ん中のところです。土曜スポーツ



 -８- 

クラブ云々と書いてあって、丸印とバツ印で評価の観点が分かりや

すくなっているのは分かるんですけれども、もしできれば改行して、

丸ポチを前面に出しちゃったほうがより見やすいかなと思ったん

ですね。丸の数が多い項目もあるので、行数が増えてしまう場合も

あるんですが、多分、編集で入りそうかなと思うので、そのように

したら見やすいかなと思ったのと、各ページの一番上に、今の５ペ

ージで言いますと、上のところに個別指標１―１のＣというのが出

ていて、下のほうはそれをさらに細分化された内容の評価になって

いると思うんですが、実際のページが色分けされているのかもしれ

ないんですけれども、同じ桁でＣ、Ｃと書いてあるよりは、例えば

上を一回り大きくするとか、下を一回り小さくするとかにして、そ

れを併せたものが上のＣになっていますよというのを分かりやす

くしたほうが意図が出るのかなと思ったんですが。 

 

津田主任  ありがとうございます。そのように作成し直します。 

 

田中会長  ９ページの一番下の指導者講習会等の情報発信とあるじゃない

ですか。「日本スポーツ協会によるスポーツにおける暴力行為等相

談窓口について生涯学習課Ｘで周知した」と。エックスでいいんで

すけれども、ＳＮＳとかそういうほうがいいのかどうかよく分から

ないんですけれども、さっきまでバツとか丸とかと出てきて。 

 

服部委員  バツに見えますよね。 

 

田中会長  最初、ぱっと見たときに、生涯学習課バツになっているように。 

 

太田委員  （エックス）とかに。 

 

三浦課長  （エックス）でいいですか。 

 

太田委員  Ｘの後につけて。 

 

三浦課長  後ろにエックスで、片仮名でよろしいですか。 

 

太田委員  旧ツイッターって書いたほうが。 
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津田主任  ２ページの下のほうに、生涯学習課が開設するＳＮＳアカウント

という記述がありまして、１０ページ、１１ページにも生涯学習課

Ｘという記述があるので、表現を統一しようと思います。 

 

三浦課長  １１ページの一番下はバツなんですね。 

 

田中会長  こういうのはバツだよ。 

 

太田委員  これはバツですね。大きさは変わっている。生涯学習課Ｘ。 

 

三浦課長  これはエックスなんですね。 

 

太田委員  これはエックスですね。 

 

田中会長  マル・バツというのがいいのかどうかちょっと……。 

 １２ページは、安全な施設利用の推進は、ＷＢＧＴについてＳＮ

Ｓ等で注意喚起を行ったと。統一して、バツとエックスを分かりや

すいようにお願いいたします。 

 何かそのほか御意見、感想でもよろしいですが。 

 

服部委員  服部です。今回のこの確認をもって、進捗状況の結果というのは

確定するという流れになると思いますけれども、この資料は一般の

市民の方にも御覧いただけるところに置かれるんでしょうか。 

 

津田主任  会議の資料としては、ホームページと第二庁舎の６階の情報公開

コーナーと議会事務局の情報公開コーナーと図書館に置かれます。 

 

服部委員  分かりました。これは感想なんですけれども、これは令和５年度

の進捗の結果なので、今年の３月までの状況のことだと思います。

ただ、現時点、もう１１月になってしまっていて、ちょっと昔の話

になってきているんですね。ですから、もしかすると、ここに書い

てあることが現状、少しは改善しているものも既にあるんじゃない

かと思いますので、これは来年以降の課題かもしれませんが、令和

６年度の結果についてはもう少し早い段階で確定させたほうが、一
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般市民の方にはなじみが深いんじゃないかと思いますので、検討課

題として認識されたほうがいいかなと思いました。 

 

津田主任  来年度の日程については検討します。 

 

田中会長  ほか何かございますか。よろしいでしょうか。 

 では、今まで出ました御意見とか訂正の箇所を直した上で認める

ということにしたいと思います。よろしいでしょうか。 

 ありがとうございました。 

 それでは、続きまして（３）の令和６年度スポーツ推進審議会の

スケジュールについて、事務局から説明をお願いいたします。 

 

津田主任  資料２を御覧ください。本日が第３回の会議でしたが、本年度は

残りが１回となりました。次回、２月１４日金曜日、午前１０時か

ら、公民館貫井北分館で開催します。生涯学習部で運営している３

つの審議会（社会教育委員の会議、公民館運営審議会、図書館運営

審議会）との合同の会議として開催します。日程が近くなりました

ら、改めて開催通知をお送りいたします。 

 

田中会長  もうちょっと４つの合同の会議の概要というか、皆さんに説明を

していただければと思いますが。 

 

三浦課長  次回の会議でございますけれども、生涯学習部のほうで抱えてい

ると申しますか、社会教育というフェースの中で、今までは社会教

育委員の会議、公民館運営審議会、図書館運営審議会と３つの会議

で合同会議をやっていたところなんですが、スポーツ推進審議会も

ここで立ち上がってございますので、小金井市の社会教育、生涯学

習を進めていく審議会の１つの形態として、４つの団体の皆様と一

緒にディスカッションをお願いしたいと考えてございます。 

 当日は、公民館運営審議会委員の方に基調講演をいただきまして、

その後、３つの委員会をシャッフル、混ぜこぜにさせていただいて、

グループディスカッションを１時間程度お願いしたいと思ってご

ざいます。そんなに緊張することなく、楽しくやりたいと思ってご

ざいますので、ぜひ皆様方、御参加いただければと思ってございま

す。どうぞよろしくお願いいたします。 
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田中会長  ということですが、何か御質問等ございましたら。時間が１０時

からですから、なかなか出にくい人がいらっしゃるかと思いますが。 

 

三浦課長  次回、北分館でございますので、皆様、お越しいただいたことご

ざいますかね。結構きれいな施設でございますので、一度御覧をい

ただければと思います。 

 

田中会長  よろしいですか。 

 

三浦課長  御参加お待ちしております。よろしくお願いいたします。 

 

田中会長  スケジュールについては、来年の２月１４日に合同の会議といい

ますか、やるということですので、スケジュールが合う方はぜひ参

加していただきたいと思います。 

 それでは、続きまして、（４）その他ということなんですけれども、

事務局から何かありますでしょうか。 

 

三浦課長  事務局は特にございません。 

 

田中会長  委員の皆様から何かございますでしょうか。よろしいでしょうか。 

 それでは、以上をもちまして用意しました議題等を終わりますの

で、第３回のスポーツ推進審議会を閉じたいと思います。本日はど

うもありがとうございました。 

 

―― 了 ―― 


